

*Leclercia carolinus*

5681  
86

Monsieur Fierens Govaerts.

à l'ouverture le Conservatoire  
en Prof. Fierens Govaerts.

au Musée Royal des Beaux-Arts.

Merci pour les bons sentiments qui ressortent de votre lettre du 4 juillet 26.  
Merci pour si profonde analyse et si juste appréciation de ma conscience d'artiste.  
Qui Monsieur Fierens Govaerts fait les satisfactions (à côté de grandes douleurs)  
que je éprouve dans les sensations est l'exercice de l'art pictural. En effet  
c'est bien dommage et difficile pour ne pas le ramener à une question de mode  
ou bon croire en général l'intelligence des moyens d'exprimer, ou échelle  
l'impuissance à satisfaire par l'art à un esprit vraiment culte. On  
peut constater l'absence presque complète de l'acquisition de la technique de la  
langue picturale. Un formidable bagage technique et plastique  
acquis et pour permettre à son épreuve avec interprétations,  
vraie et à notre image, dans la vision, les sentiments, les sensations,  
dans le culte de la beauté, ou du hideux, moins l'essence littéraire, et  
surtout pour arriver à ce que on souffre toujours, et n'est compris  
que par l'élite, Russes, sujets, reposés des luttes de sentiment vulgaire,  
l'expression de caractère physique supérieur; élite n'est pas forcée  
autre, ne se dévoient plus que la renoncer à un Monsieur Fierens  
Govaerts et bien peu tenté qu'il a le charme & l'éloge.

C'est au nom de mes faiblesse artistiques, douleurs, efforts, satisfactions  
bien courtes-hilas, puis cesse le retour à la douceur pour  
s'acheminer vers les réalisations de mon propre idéal alors que  
l'ami même Saguntin, à toute la plénitude de ses forces et l'exprimer en art.  
Je suis certain que cette détermination a le cœur le acquisitions futures je serai  
avec votre prière dans la décision, je suis aussi de votre appréciation.

de mes œuvres avec l'intérêt artistique et technique qu'il connaît et ce  
qui m'est un sûr garant de votre appui et; si l'ellschaft, qui  
les ont payées et admirées, et dont le talent est universellement respecté,  
les ont classées œuvre de grande maîtrise, par la même compagnie  
deuxième lumière, techniques et artistiques à notre époque conservatrice  
qui comprend à bien les dernières connaissances de l'élite des artistes  
des générations successives qui ont amené sans vain, réaliste, vivante  
expression de nous-mêmes, preuve de la haut culture de l'accentu rationnel.  
Le notre œil, de notre cerveau, y compris la puissance de réaction, de l'air,  
de l'ambiance, de la puissance plastique de la grande forme image de  
nous-mêmes, de ces subtilités, couleurs, etc., après le passage l'œuvre de  
l'art pictural à travers les naïves et naïfistes, expressionnistes des  
attitudes de mannequins aux formes formelles et aux formes

modèles de mauvais bas reliefs, aux indigènes monochromes  
productions auxquelles notre époque tourmentée et épileptique voudrait sans  
peine retrouver chiantant les lourdes de ces maladives renoncées  
les mauvais principes de l'ABC de l'adolescent en herbe qui fait  
la première arme vers l'âge, en réalité esse, et bénis  
la persécution, ou sedentiarie, que tous les mots les plus ampoulés  
n'arriveront pas à protéger du jugement du temps, de leur réelle  
destinée qu'aucelle que le temps accorde à la mode des papes  
un peu plus courtes, plus longues ! Ferait ce la fin de la rouerie  
le port de Rome aux barbares ou le retour des Tatars  
et Comanches, quand l'art sera nullement, si grand, si puissant  
et difficile et toujours l'expression nouvelle comme nous même si  
en vain et c'est pour marcher vers ces réalisations l'expression artistique  
que je demande l'honneur de votre appui et qui me sera précieuse,  
parce que autre l'acquisition d'une bonne œuvre d'art l'artiste Delye,  
ces actes devront aussi documentaires pour la collection de l'Etat de l'école Wallonne  
, et moi sorte de récuseuse que à malentendus effets artistiques, autre  
que cette réalisation me favoriserait régulièrement dans la  
réalisation de mon exposition personnelle que je voudrais faire  
l'an prochain. Vous pensez si une recommandation serait  
grande pour vous et si ma conscience et mon talent serviraient  
à la hauteur à mon dévouement pour vous.<sup>8</sup>

Veuillez chercher cette œuvre dans un classeur,  
après les premiers documents, l'ensemble,

André Leclercq Attila Jeulin  
5 Rue St Jacques trapp

le 8 - juillet 1926

4 juin 1926

Monsieur

J'ai pris connaissance de votre aimable lettre dans laquelle vous voulez bien m'exposer longuement vos idées sur l'art. Je vous en remercie. Cette communication révèle chez vous une profonde conscience artistique et j'imagine que, soutenu par un tel idéal vous devez trouver dans la pratique de l'Art bien des satisfactions. A l'occasion, j'examinerai vos tableaux avec l'intérêt qu'il méritent. Mais je dois cependant vous dire qu'il n'est pas dans mon pouvoir d'accorder les avantages sollicités par vous, acquisition par l'Etat d'un de vos tableaux, octroi d'une subvention pour faciliter l'organisation d'une exposition de vos œuvres. Ces questions sont du ressort du Ministère des Sciences et des Arts (Administration des Beaux-Arts).  
Veuillez agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments distingués.

Le Conservateur en chef

A Monsieur Beclercq.  
Liège.

Abonneur Pierens-Gévaert  
Secrétaire du Comité Sup. de l'Art  
Conseil des Mus. Royaux  
Prof. Huysmans le Rég.

Abonneur Frereus Epineus,

L'homme qui a écrit les belles pages que nous avons écrits,  
sur les maîtres, immortels de la peinture, qui ont légués  
d'au moins générations le meilleur de leur haute culture de  
leurs remarquables qualités, complétant ou modifiant  
les qualités, de tant de autres temps précessants vers le ours,  
et sentiments modernes que le pleinairistes compléteront  
du rayonnement de la lumière de l'ambiance atmosphérique  
interprété par les qualités acquises par le siècle et tant de générations  
de Maîtres, le Leonin, la Ricci, la Ronde bosse la tactile et la mystérieuse  
sensibilité des fioritures de la couleur, de ses fines  
et délicates harmonies, la sensibilité propre à chaque chose,  
l'homme qui a compris et écrit comme vous l'avez fait  
ne sera pas formolisé qu'un artiste sincère et noble  
viendrait lui demander son aide, un bénissant appui  
pour la bonne et paisible réalisation d'un acte important  
sur son développement de carrière artistique et sur l'élargissement  
de sa réputation. En effet les conséquences pecuniaires lui  
permettraient de l'aider considérablement l'an prochain  
dans une exposition particulière de ses œuvres en  
Belgique, où il reçoit certains avantages  
et invitations grâces aux jugements, et à la consécration  
de l'ouvrage lui assigné par la Maîtrise de l'art dont  
la célébrité est la réputation universellement respectée.

L'homme que nous croyons Pierens Gévaert, a un  
coeur noble, une conscience loyale, outre les rares  
qualités d'un intellectuel, d'un amateur de beau, de ce qui  
résume une vie de recherche de toute ce qui constitue  
l'œuvre d'art complète techniquement et artistiquement,  
cela sans bizarrerie ni excentricité ni réflexe lorgneilleux,  
cervicales ou mentales unilatérales hanté par la malice  
de faire parler l'oreille à tout prix.

C'est à vos belles estrogales qualités que nous nous sommes pris  
et votre conscience, régie par un cœur trop bien équilibré  
je suis convaincu, tournera du florin à occuper  
le peu geste que nous devrons au artiste  
qui a fait ces preuves et qui sera si heureux

De réussir qu'il y trouverait une double récompense dont  
il vous manifestera tout sa reconnaissance pour une paix,  
irréversible qui resterait toute votre existence devant nos yeux, la plus  
saine que nous ayons rencontré un autre homme de cœur qui  
soit sur estime, toujours, un être dévoué au bonheur. Et quand le vie  
neuf fût qu'en son tour et se perse dans le douceur du bonheur que  
lui a fait il nous sera alors de tout faire pour votre félicité.  
J'aurai un minuscule service que nous pourrons rendre à l'art et à un homme  
qui nous ayez, j'espére, l'occasion de le constater et d'ajuster votre intérêt.  
Je fais donc appel à toutes vos vertus et toutes vos énergies pour m'aider  
dans la réalisation de la vente à l'Etat d'Alma des deux îles venu.  
picturale n° 16 et n° 17 actuellement à l'administration de Béziers  
16 Juillet Wetterloo chez Notaire Lhuillier et le greffier Frédéric Gérard  
Normand Pascheler. Je ne puis mieux faire que vous en donnerez  
les reproductions photographiques qui nous permettront d'après la  
forme des spectres à votre élection par la qualité de certains  
de modèles d'anatomie, de plans, de l'espace, de l'harmonie,  
de la mise en place, du mouvement, de la proportion et l'assiette  
attentives, de la vérité, de la tactilité et la matière des deux œuvres  
interprétations, lorsque nous pourrons la prouver de la distinction  
de la couleur des deux œuvres harmonie, sécheresse, deux limites, deux  
ensembles, la distinction, la rigueur de la facture ou ne suffisante  
d'équation d'opposées interprétations qui exige le cercle de l'artiste  
complet desquelles nous avons différentes opinions des œuvres  
et toutes les qualités que contiennent les œuvres de ces  
œuvres et qui ont le respect des parties peintes et l'autre qui  
nous évoquent par leur œuvre en nos photographies. Charles  
Lelley est un excellent père, à l'école du bon portrait en Belgique,  
de la peinture qui a acquis des connaissances intellectuelles et cela  
est sur la forme des plus grands tableaux de ses œuvres et des arts auxquels  
la réduction de l'art de peinture.  
La droite l'œuvre intérieure et l'expansion de l'œuvre  
au studi de l'œuvre de l'œuvre à l'œuvre et le greffier  
M. le Greffier Gérard aussi admis en de nombreux tableaux et  
à la suite de pourpre les malades nous disons de malades  
à M. le Greffier Gérard et faites ce qu'il faut faire  
ardemment à rendre en réussir.

Cette leurre fut fait, Kornew l'ameute au bivouac  
dans le reuevi eure et Kornew le chelet qui fentur  
partement ou la bren une leurre de moy au g le meury

à son administration en me l'achète. C'est chose faite, les  
tableaux se trouvent, dans le château 56 qui bientôt sera mort  
sûrement. J'aurai alors quelques mois pour faire des études  
spontanées que j'espérais faire le jour de tableau, mais que ceux  
qui étaient merveilleux et me souhaitaient la meilleure œuvre n'en  
avaient plus rien à faire. Le tableau que je tableau ai été évidemment  
jugé, par le jury. J'envie le Jury de haute et puissante, le spirituelle technique  
etc., pour l'étude de l'œuvre artiste, un autre compétence il n'est pas douteux  
que un développement donne notre avis, et auquel j'aurais le meilleur  
avis que ces œuvres sérieuses, frühes, forment belle satisfaction à un certain débit  
comme le voté sur il saura le moins discerner et faire des brillantes  
qualités de "après le vertige l'embellissement", et surprise le moins  
allemand, ou la recherche difficile savant, le moins astucieux  
rendus, comme aussi sur le "jeux". Monseigneur Félix Genest  
compte du précepteur Félix Genest. Notre Prof. de peinture à l'Académie de  
Béziers le 17 juillet 1905 aux élèves au pris "Vos œuvres coquilles, vos œuvres  
Ces œuvres m'ont fait rire en apprécier il ya un seul tableau ici Mme  
Cordelin (texte). Je deviens bête, mais nous sommes un artiste, c'est bon à parler  
à un artiste, à un homme d'élite, auquel on place du confidant. Je vais essayer  
en vous disant toute ma confiance en vous et combien il serait pour moi  
un plaisir heureux, une réparation personnelle, car j'ai 56 ans, celui qui peut appeler  
le plus de titres dans sérieux conquis, non à la Camargue où j'unes pose annuelle  
~~retraite~~, une compétence réelle, mais au jugement des artistes indépendants, rejetés.  
J'aurai acquis par l'Etat à la fin de l'empire (non, premier, dans deux  
cent cinquante) je ne suis pas représenté à l'Etat par le plus petit document  
de mon œuvre. Je souhaite, grâce à eux, à Monseigneur Félix Genest que cette lacune  
soit réparée et cela m'aidera aussi pour la mise sur pied de deux  
votre association. J'aurai en cours, comme je prends, j'adore, le cours des Béziers  
et Béziers, mais ici c'est autrement tout et je crois que ce n'en reparler.  
Enfin cela me prouverait pour l'appréciation générale de mes œuvres que je  
peux faire bon marché. Je me ferai dire de mettre toutes  
mes œuvres en vous avec la même audience que mon entier  
livrement dévoilé je suis sûr de pouvoir convaincre et je suis  
présent Monseigneur Félix Genest, un respectueux malheureux à  
attendre l'homme est le plaisir de ses œuvres.

Charles Leclercq

autel fermé

5 Rue St Augustin Béziers

Résumé autel fermé

Prise au tableau de l'œuvre jugée (modèle du tableau de Paris)  
Général pour la construction technique, la ville de Paris  
Ouvrier à l'ordre de l'ordre II.

Léopold 5-26